



広報

こざがわ

2



歴代最高順位！ジュニア駅伝競走大会

関連記事：6ページ

特集

ぼたん荘がリニューアルオープンしました

2～3ページ

ぼたん荘がリニューアルオープンしました



宿泊部屋・設備の最新化

宿泊部屋の増設改修、設備やデザインの変更が行われています。サイクルハンガーを設置しており、サイクルリストは大切な自転車と一緒に過ごすことができます。

ぼたん荘は平成8年の建物竣工から約30年が経過し、老朽化に伴う建物及び設備の不具合や近年の観光客等のニーズに対応するため、改修工事を行い、このたびリニューアルオープンしました。宿泊部屋の改修を主とし、地域住民の方が気軽にくつろげ、交流できるような場所となるように、ミーティングルーム、談話スペース、特産品販売スペース、イトインスペース、本棚スペース等が新たに設置されています。今回は改修された部分の見どころについてご紹介いたします。



ミーティングルームの新設

約35名収容でき、各種団体の会議等に、無料でご利用いただけます。(※事前予約が必要です)



誰でも使える談話スペース

町民の憩いの場として、交流スペースを設けています。将棋や囲碁等も設置しており、懐かしいレコードも聴くことができます。



焼きたてベーカリー

売店「Bakery&Shop」では、焼きたてのパンを販売しています。種類は今後増やしていく予定です。お楽しみに！



イトインができるロビー

ロビーは従来から設置している薪ストーブを中心に、レイアウトが変更されています。購入したパン、カフェメニューもこちらで飲食が可能です。



その他にも…

地元物産販売スペース、シャンプーバー、2階談話スペースなど様々な箇所が新設・改修が行われています。また、従来からの温泉施設やいろいろ館も変わらず利用可能です。町内外問わず多くの皆さまのご利用をお待ちしています。



お問合せ

南紀月の瀬温泉ぼたん荘

TEL 073517210376



お知らせと情報



主な問合せ先

総務課
☎ 72-0180

住民生活課
☎ 67-7900

地域振興課
☎ 67-7901

建設課
☎ 67-7902

出納室
☎ 67-7903

議会事務局
☎ 67-7904

教育委員会（教育課）
☎ 72-3344

健康福祉課
☎ 67-7112

地域包括支援センター
☎ 67-7611

☎ ……問合せ先

障害者手帳をお持ちの65歳以上75歳未満の方へ

65歳以上75歳未満の方で後期高齢者医療広域連合が一定の障害があると認められた方は、申請により後期高齢者医療保険に加入することができます。

○一定の障害とは

- ・ 身体障害者手帳1級～3級及び4級の一部に該当する方
- ・ 療育手帳A判定の方
- ・ 精神障害者保健福祉手帳1・2級に該当する方
- ・ 国民年金法等における障害年金1・2級に該当する方

○後期高齢者医療保険に加入する
現在加入している健康保険（国

現加入している健康保険（国

民健康保険など）に比べ、医療費の一部負担金の割合や保険料の負担が少なくなる場合があります。しかし、世帯の状況や現在加入している健康保険によっては、必ずしも負担額が下がるわけではありません。詳細についてはお問合せください。

○障害認定申請に必要なもの

- ・ 障害者手帳、療育手帳（障害年金1級・2級を受給している方は年金証書）など
- ※状況によっては本人と世帯主の所得や収入、現在加入している健康保険の保険料額を確認することがあります。

問 住民生活課 住民班

ベビーベッドの無料貸出について

古座川産材のヒノキでつくられたベビーベッドの貸し出しを行っています。ニスなどの塗料は一切使用していません。皆さまのご利用をお待ちしております。

○対象者

1歳未満の乳児を養育する者

○貸出期間

半年又は1年

○費用

無料

問 住民生活課 住民班

町税等の納期限

税目	期別	納期限
国民健康保険税	第9期	令和7年3月31日
介護保険料	第12期	
後期高齢者医療保険料	第9期	
国民健康保険税	第10期	令和7年4月30日
介護保険料	随1期	
後期高齢者医療保険料	第10期	

納期限を過ぎると、督促手数料や延滞金が加算されます。

問 住民生活課 税務班



お住まいの耐震性は大丈夫ですか？

平成12年5月以前に建てられた木造住宅を対象に、無料の耐震診断事業を行っています。

先着順のため、予定数に達した場合は、次年度以降になることをご了承ください。

問 建設課 建築水道班

紀勢本線の利用促進にご協力をお願いします

近年、道路交通網の進展により紀勢本線の利用者数が年々減少しています。

現在、古座川町としても県内の関係する24市町村で構成する紀勢本線活性化促進協議会に加盟し、利用促進を図るため様々な取組を行っています。

電車は子どもから高齢の方まで誰もが利用しやすく、特に車を運転しない人にとっては、なくてはならない大切な交通手段です。

地域の鉄道を守るためにも、旅行などでお出かけの際には紀勢本線の利用にご協力をお願いします。

問 総務課 企画財政班
紀勢本線活性化促進協議会



昭和から平成を走り抜けたくろしお381系



現在のくろしおにも乗ってみませんか？

第12回南紀熊野ジオパークフェスタ

地域の方々にジオパークの魅力に触れていただくことを目的として、「ジオパークフェスタ」を開催します。

○概要

ジオパーク活動の紹介や地元産品販売・飲食ブースなど
(各種体験企画あり)

○日時

令和7年3月9日(日)
午前10時～午後2時30分

○場所

上富田文化会館(西牟婁郡上富田町朝来758-1)

○参加費

無料

問

南紀熊野ジオパークセンター
〒7100
TEL07351671



「こころの健康相談」のご案内

「眠れない」「眠りが浅い」「なぜかわからない不安が続く」「やる気がでない」「家族がひきこもっている」等、気になるときはご相談ください。精神科医師が、無料で相談に応じます。ご家族からの相談もお受けしております。秘密は厳守しますので、安心してご相談ください。

○日時

毎月第3金曜日午後3時から
(医師の都合で変更する場合があります)

3月は21日(金)の予定です。

○場所

新宮保健所串本支所(串本町西向193)

※相談は予約制です。相談日の4日前までにお申し込みください。

問

新宮保健所串本支所
保健環境課(Tel073517210525)



せらぎミニコンサート



町の取り組み・出来事

12月1日(日)、中央公民館ロビーにおいて、せせらぎミニコンサートを開催しました。約70人の方がジャズに親しみました。

出演は、古座川町内在住者を中心としたアマチュアジャズグループ「The JANK」さんです。当日は定番曲やアニメーション楽曲のジャズアレンジ等を披露し、会場は大いに盛り上がりました。

【教育委員会 教育課】



演奏にうっとり



和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会

2月9日(日)、第24回和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会が和歌山市で開催されました。この大会は、スポーツ振興や青少年健全育成を目的に、和歌山県・和歌山県教育委員会等が主催しています。

古座川町では、町内の小学校4年生から中学校3年生までの児童生徒20人が参加し、12月から練習を始めました。近隣で開催されたマラソン大会や駅伝大会にも参加し、大会本番に挑みました。

古座川町チームの大会合計タイムは1時間22分37秒で、昨年のタイムを2分以上も上回ることができました。また、チーム順位は歴代最高の23位となりました。チーム一丸となってタスキを繋いだことは、子どもたちにとって貴重な経験となったことと思います。応援していただいた地域の皆さまに感謝申し上げます。

【教育委員会 教育課】



一斉にスタートする選手たち



前を追いかけます

1月12日(日)、役場前駐車場で榎原団長以下60人の団員が参加し、出初式が執り行われました。柿本七川分団長の指揮のもと、各種表彰、新入団員の紹介、退団者の報告等を行いました。榎原団長は訓示で、多発する自然災害への備えを怠らないことや、個々の技術の向上に努めるよう述べられ、団員は真剣な面持ちで聞き入っていました。

式典後は分列行進と河川敷での一斉放水を行い、街頭には多くの見学者が訪れました。

【総務課】



今年も虹ができました

1月24日(金)、新しいふるさとバスが納車されました。

色はシルバーメタリックで「滝の拝」と「瀧川寺の地藏紅葉」の写真がデザインされています。

1月31日(金)から主にふるさとバス小川線で運行を開始しています。皆さまのご利用をお待ちしています。

【総務課】



新車のおいがします

公証役場通信

第8回 遺産分割による相続は、とても大変！

遺言がなく亡くなった後の相続は、法律で決められた「法定相続人」が相続財産などを把握して話し合い、遺産の協議をします。

- 1 はじめに、本人の財産を把握します。不動産や預貯金、株式などのほか、生前の費用の支払いや借金なども含まれます。もし、財産の把握漏れがあれば、遺産分割をやり直さなければなりません。
- 2 相続人を確認します。法定相続人は、配偶者のほか、第1順位が子（子が死亡していれば孫）、子や孫がいなければ第2順位が親、親も死亡していれば第3順位が兄弟姉妹（先に死亡していればその子である甥姪）です。もし、父が亡くなり、母と子が相続人になる

新宮公証役場通信 公証人 三橋 豊

電話 0735-21-2344

新宮市緑ヶ丘2-1-31カマツカビル3F



場合でも、前婚の子や認知した子の有無を、戸籍謄本を取り寄せて確認しなければなりません。

- 3 法定相続人間で話し合いをします。それぞれの利害が絡んで意見が衝突したり、子の配偶者などが口出ししてこじれることもあるようです。また、協議が整ったとしても、家族間でしこりやわだかまりが残るかもしれません。
- 4 遺産分割協議書を作成します。相続しない人を含め、法定相続人全員の署名、実印の押印、印鑑証明書が必要です。

財産の多少に関係なく必要なこれらの手続は、遺された家族に負担をかけてしまう可能性がありますね。



～ふれあいいいきいきサロンの紹介～

感染症の流行もあり、見合わせが続いていた地域の食事会（ふれあいいいきいきサロン）ですが、再開する地域も増えはじめています。

“近所の人たちが集い、手作りの食事を囲みながら、笑顔でたわいもないおしゃべりをする”人と人との交流の場が少なくなる中、食推では今後もこういった場を大切にしていきたいと考えています。

町全体としても高齢化が進む中ではありますが、食事会開催時には協力してくれる若い方々も増えてきています。これからもこういった輪が広がり、地域全体でつくる交流の場にしていけたらと思います。



健 康寄席

廣西先生の



第四十八回 「欲望とドパミン」

とても困ったときに、四苦八苦と言いますね。もともとは仏教用語から来ているそうですが、四苦は生・老・病・死のことで、これに愛別離苦（愛するものとの別れ）、怨憎会苦（嫌な相手に出会う）、求不得苦（欲しいものが手に入らない）、五蘊取蘊（身体や心が思うようにならない）を加えて八苦となります。

世俗の私たちは煩惱や欲望に日々悩まされて生活していますが、お釈迦様はこのことを苦（デュッカ）であると教えています。よくお坊さんが悟ると言いますが、悟りとは苦の原因を断つことだそうです。なんか俗人には雲の上の話のように聞こえますが、新しい車やパソコン、化粧品、服など、これを買ったら人生が良くなるに違いないみたいな期待をして買い物します。仕事や公的な役職とか、あるいは恋人とか連れ合いとかを欲しくなるのもそうだと思います。脳科学の分野では、何かを手に入れることでもたらされる利益を報酬予測誤差と言いますが、この報酬予測誤差を

認識すると、脳の中にドパミンという神経伝達物質が放出されるそうです。「萌え」という言葉がありますが、ドパミンはいわば「萌え物質」なのです。ネットショッピングされる方は、商品説明を見ているうちに、ついつい買ってしまいませんか？そんなときは間違いなくドパミンが「買ったらいいことあるよ」って頭の中で囁いています。でも、ドパミンの特性として、報酬予測誤差がなくなってしまうと急速にドパミン細胞は発火しなくなります。欲しい品物を買ったものの、手元に来た途端すぐ飽きてしまうことってありますよね。でも脳は常に報酬予測誤差にアンテナを張ってますから、別の報酬予測誤差を見つけては「欲しい」と思い続けるわけです。大金持ちって一生食っていけるお金があっても、むしろもっと商売を拡張させますよね。それにしても、果てしない欲望、これこそが苦だよと、お釈迦様が喝破なさったのはすごいなあと思う訳です。

【健康福祉課】